

---

## Décret portant circonscription de la paroisse de Condé-sur-Iton, lors de la séance du 23 août 1791

Jean Denis Lanjuinais

---

### Citer ce document / Cite this document :

Lanjuinais Jean Denis. Décret portant circonscription de la paroisse de Condé-sur-Iton, lors de la séance du 23 août 1791. In: Archives Parlementaires de 1787 à 1860 - Première série (1787-1799) Tome XXIX - Du 29 juillet au 27 août 1791. Paris : Librairie Administrative P. Dupont, 1888. p. 643;

[https://www.persee.fr/doc/arcpa\\_0000-0000\\_1888\\_num\\_29\\_1\\_12229\\_t1\\_0643\\_0000\\_4](https://www.persee.fr/doc/arcpa_0000-0000_1888_num_29_1_12229_t1_0643_0000_4)

---

Fichier pdf généré le 05/05/2020

Saint-Germain-de-Rugles, et circonscrite ainsi qu'il est expliqué dans l'arrêté sus-daté du directoire du département de l'Eure; l'église ci-devant paroissiale de Sainte-Opportune est conservée comme oratoire, et le curé de Saint-Germain y enverra, les dimanches et fêtes, un vicaire pour y célébrer la messe, et y faire les instructions spirituelles, sans pouvoir y exercer les fonctions curiales. »  
(Ce décret est adopté.)

M. Lanjuinais, rapporteur, propose ensuite un projet de décret portant circonscription de la paroisse de Condé-sur-Iton.

« L'Assemblée nationale, d'après le compte qui lui a été rendu par son comité ecclésiastique, de l'arrêté du directoire du département de l'Eure, du 12 de ce mois, sur la délibération du directoire du district de Verneuil, du 24 juillet précédent, concernant la réunion de la paroisse de Seez-Moulins à celle de Condé-sur-Iton, et de l'avis de l'évêque du département, du 19 de ce mois d'août, décrète ce qui suit :

« La paroisse de Seez-Moulins est supprimée, et son territoire est réuni à celui de la paroisse de Condé-sur-Iton, laquelle sera circonscrite ainsi qu'il est expliqué dans l'arrêté sus-daté du directoire du département de l'Eure. »  
(Ce décret est adopté.)

M. Lanjuinais, rapporteur, propose ensuite un projet de décret relatif à la circonscription de la paroisse de Châteauroux.

Ce projet de décret est mis aux voix dans les termes suivants :

« L'Assemblée nationale, après avoir entendu le rapport de son comité ecclésiastique qui lui a rendu compte : 1° de la délibération du conseil général de la commune de Châteauroux, du 24 février dernier; 2° de la délibération du directoire du district de la même ville, prise le 9 avril suivant, de concert avec l'évêque du département de l'Indre; 3° de la délibération du directoire du département de l'Indre, du 2 juin dernier; 4° de la délibération prise par l'évêque et son conseil, le 3 du même mois, portant adhésion à celle du directoire du département; 5° d'une seconde délibération du même directoire, du 8 du même mois; 6° d'une lettre écrite par le directoire au comité ecclésiastique, le 27 juillet dernier de laquelle il résulte que l'établissement de la cathédrale dans l'église des ci-devant Cordeliers de Châteauroux coûterait 108,000 livres, et qu'en la fixant dans l'église de Saint-André de la même ville, la dépense ne serait que de 38,000 livres; 7° et enfin des procès-verbaux de visite et estimation et états comparatifs relatifs aux dites lettres et délibérations;

« Vu le plan géographique de la ville de Châteauroux et dépendances, décrète ce qui suit :

#### Art. 1<sup>er</sup>.

« Il n'y aura pour la ville de Châteauroux et ses faubourgs, que la seule paroisse cathédrale, laquelle sera établie en l'église Saint-André. Les autres paroisses sont supprimées.

#### Art. 2.

« Le séminaire sera établi dans la maison des ci-devant cordeliers et dépendances, et l'église conservée, partie pour servir de chapelle, et partie pour servir à l'agrandissement du séminaire.

#### Art. 3.

« La maison épiscopale sera établie dans le ci-devant presbytère de Saint-Martial.

#### Art. 4.

« L'Assemblée nationale autorise le directoire du département à faire faire les constructions et réparations nécessaires pour les établissements ci-dessus, et à acquérir la maison dite du Temple, pour augmenter la cathédrale, et les portions de terrain qu'il est nécessaire d'ajouter à l'ancien emplacement du ci-devant presbytère de Saint-Martial, pour le convertir en maison épiscopale, le tout ainsi qu'il est indiqué au rapport du sieur Fricalet, architecte expert, du 31 mai dernier, et aux frais de la nation.

#### Art. 5.

« La ci-devant chapelle des Capucins et l'église de Saint-Christophe sont conservées comme oratoires. »  
(Ce décret est adopté.)

M. Lanjuinais, rapporteur, propose ensuite un décret portant circonscription des paroisses des villes de Pont-à-Mousson, Toul et Lunéville.

Ce projet de décret est mis aux voix dans les termes suivants :

« L'Assemblée nationale, d'après le compte qui lui a été rendu, par son comité ecclésiastique,

« De l'arrêté du directoire du département de la Meurthe, du 28 juillet 1791, sur les délibérations des directoires de district de Pont-à-Mousson, de Toul et de Lunéville, concernant la circonscription des paroisses des villes de Pont-à-Mousson, de Toul et de Lunéville; et de l'avis de Luc-François La Lande, évêque du département, du 9 du présent mois d'août, décrète :

#### Art. 1<sup>er</sup>.

*District de Pont-à-Mousson, ville de Pont-à-Mousson.*

« Il y aura pour la ville de Pont-à-Mousson deux paroisses, savoir : la paroisse de Saint-Laurent, à laquelle sont réunies celles de Sainte-Croix et de Saint-Jean, et la paroisse de Saint-Martin à laquelle est réunie celle du village de Mousson. Les églises de Saint-Jean et du village de Mousson, sont conservées comme oratoires des paroisses auxquelles elles sont réunies.

#### Art. 2.

*District de Toul, ville de Toul.*

« Il y aura pour la ville et pour les faubourgs de Toul deux paroisses, savoir : celle de Saint-Etienne, qui sera desservie dans l'église ci-devant cathédrale, et celle de Saint-Gengoult, qui sera desservie dans l'église ci-devant collégiale de ce nom. L'église ci-devant paroissiale de Saint-Mansuy, et celle du ci-devant monastère de Saint-Epvre, sont conservées comme oratoires.

#### Art. 3.

*District de Lunéville, ville de Lunéville.*

Il y aura pour la ville et les faubourgs de Lunéville deux paroisses, celle de Saint-Jacques qui continuera d'être desservie dans l'église de ce